

WORKSHOP MODEL PENERAPAN NILAI-NILAI KARAKTER BANGSA INDONESIA PADA PESERTA DIDIK SMP MELALUI GOOGLE MEETING

Oleh: Dr. Saliman, Dr. Sudrajat, Yumi Hartati, M.Pd., Herdianto Widyandaru, Diah Nadiatul Jannah

ABSTRAK

Masyarakat berupaya untuk mampu menjadikan bangsa Indonesia dipandang sebagai negara mandiri, kuat dan berdaya saing. Akan tetapi masyarakat lebih banyak dihadapkan dengan permasalahan bangsa Indonesia yang berkaitan dengan buruknya moral pemimpin, ketidakpercayaan melestarikan budaya lokal dan nasional, kekayaan alam yang semakin menipis dan sumber daya manusia yang semakin menurun kualitasnya. Fenomena seperti inilah yang menjadikan masyarakat Indonesia sendiri tidak bangga dengan bangsanya, padahal negara lain begitu "iri" dengan Indonesia. Krisis karakter yang dialami oleh bangsa Indonesia tentu saja akan berdampak luas bagi semua kalangan. Zaman yang semakin modern dengan meningkatnya fasilitas untuk menunjang kehidupan seperti: teknologi, transportasi, pelayanan umum dan akses pendidikan justru menjadikan manusia semakin tidak mematuhi nilai-nilai luhur, kesopanan dan budi pekerti.

Metode kegiatan yang dipilih untuk pelaksanaan kegiatan pengabdian workshop model penerapan nilai-nilai karakter bangsa Indonesia pada peserta didik smp melalui google meeting adalah metode kombinasi dari tutorial atau ceramah, diskusi atau tanya jawab dan praktik mandiri dan kelompok-kelompok dengan didampingi nara sumber dari tim pengabdian melalui online non tatap muka. Berdasarkan hasil penilaian naskah simulasi penerapan nilai-nilai karakter bangsa Indonesia pada peserta didik SMP yang dibuat oleh semua peserta PPM maka hasilnya adalah 60% berkategori sangat baik dengan nilai diatas 85, 25% berkategori baik dengan nilai antara 70 sampai 85 sedangkan 15% berkategori cukup dengan nilai dibawah 70. Maka dapat disimpulkan bahwa peserta PPM sudah memahami materi yang disampaikan oleh Tim Pengabdian. Berdasarkan hasil angket kepuasan peserta PPM yang dibagikan oleh Tim Pengabdian sebagai bentuk evaluasi kegiatan PPM maka diperoleh 80% berada pada kategori tinggi, 20% berada pada kategori cukup tinggi dan 0% berada pada kategori rendah. Maka dapat disimpulkan bahwa peserta PPM memiliki kepuasan tinggi terhadap kegiatan workshop dari tim pengabdian dari Pendidikan IPS tahun 2020.

Kata Kunci: model penerapan, nilai karakter, pembelajaran IPS